



新年度に向けてのフライングをする時期です

校長

今年は2月2日が節分となります。そして、次の日は「立春」です。暦の上では「立春」を迎え、春を間近に感じる季節となるはずですが、非常に寒い日が続いています。節分に豆で邪鬼をはらう定番のかけ声の「鬼は外、福は内」。ここに出てくる「鬼」とは、災害や病気を指します。また、「立春」の日には「立春大吉」というお札を玄関に飾る習慣があります。「立春大吉」の文字は、左右対称なので、表から見ても裏から見ても「立春大吉」です。これは、鬼が門から入ってきて、ふと振り返ると「立春大吉」の文字が……。鬼が方向を間違えたと、逆戻りしていくという説があります。

さて、いよいよ2月を迎え、年度末が近づいてきました。この時期は1年間の締めくくりと同時に新しい年度へのフライングをする大切な期間でもあります。振り返ってみてください。学習面に関して、行事に関して、部活動に関して、習い事に関して、人間関係に関して……。この1年間様々な出来事がありました。思いどおりにいかなかったこと、予想以上に成果を上げられたことなど、それぞれの経験を無駄にせず次年度への糧として欲しいです。改善したい点や不安に感じるものがあれば、今からしっかりと向き合い、解決策を考えていく必要があります。具体的な方法がわからないときは一番話しやすい先生に話してみてください。

そして、もし今自分がどうしたら良いのか具体的な方法がでない時は、「しっかりと挨拶をする」「時間を守る」「自分の周りをきれいにする」「人の話を聞くときは顔を見てうなずきながら聞く」「学習に一生懸命に取り組む」など、日々の生活の中の当たり前のことを、心を込めてしてみてください。きっとその姿を周りの人が見てくれていて、次年度の生活に中で役立つことにつながります。

今年度もあと少し。残り僅かな時間を大切にしながら、新年度に向けての準備を着実に進めて欲しいと願っています。

【予定表】

<2月 行事予定>			
1日(土)	和歌山私学入試	19日(水)	1・2年学年末テスト
3日(月)	一斉下校	20日(木)	1・2年学年末テスト
4日(火)	2年百人一首大会	21日(金)	1・2年学年末テスト
5日(水)	物品販売	25日(火)	一斉下校,生徒会役員選挙公示
6日(木)	奈良私学入試	26日(水)	物品販売
10日(月)	大阪私学入試		
12日(水)	1・2年テスト一週間前		
13日(木)	3年午前中授業		
※最終下校;17:15			
※給食のない日:19日(水),20日(木),21日(金) 3年のみなし:10日(月),13日(木)			
※行事予定は、諸般の事情により変更することがあります。			
※スクールカウンセラー相談日は金曜日です。			
実施されない週もごさいます。あらかじめご了承ください。			
生徒、保護者の方が対象です。しっかりお話を伺うために相談は予約制です。相談希望の方は学校までお問い合わせください。			
<3月 行事予定>			
3日(月)	一斉下校	17日(月)	午前中授業・一斉下校,生徒会役員選挙
6日(木)	生徒会役員立候補締め切り	18日(火)	選挙
7日(金)	3年生を送る会	19日(水)	1年河南町探索
11日(火)	公立支援学校入学検査	21日(金)	大掃除
12日(水)	公立一般入試	24日(月)	修了式,公立一般合格発表
13日(木)	卒業式予行,公立支援学校発表		
14日(金)	卒業式		
※最終下校;17:45			
※給食のない日:14(金) 17(月) 18(火)と21(金)は弁当持参 3年のみなし:12(水)13(木)			
※行事予定は、諸般の事情により変更することがあります。			

時間を大切に

1年

今年度も残りあと二ヶ月を切りました。1年生は、もうすぐ後輩が入ってきます。入学して中学校生活を体験し、心身共に成長できましたか？充実した時間を過ごせましたか？時間は着実に過ぎていきます。日々の過ごし方ですが、計画立てて生活することも、無計画に生活することも同じ時間を過ごします。

『時は金なり』という言葉があります。『Time is money』の日本語訳です。時間はお金と同様に貴重なものだから、決して無駄にしてはいけないという意味があります。時間は確実に過ぎていきます。こんなこと頑張れた！ここだけは自分自身努力できた！ここだけは人に負けない！という成果と自信をもって進級してくださいね。まだまだ間に合う。応援しています。

進路選択に向けて

2年

先日の学年集会でも話をはせてもらいましたが、改めて書かせてもらいます。3学期は短く、あと2か月もなく終わってしまい、2年生の生徒のみなさんは受験生へと進級することになります。それにあたり、今だからこぞできることを3点書かせてもらいます。

①「進路選択」＝「進学先を決める」だけではありません。

進路選択をするということは、行きたい学校を決めることだけではありません。もちろん進学先を決めることも大切ですが、決めるにあたって忘れないでほしいのは、「自分の将来の夢」です。進学先の学校を卒業したその先まで考えた『本当の進路選択』をして下さい

③がまんの練習を

来年は「がまん」の1年になります。「がまん」とは学校でがまんして授業を受ける、もちろんありますが、それよりも大切なことは、家で様々な誘惑に負けずに、がまんして勉強に取り組む時間を増やすことがなによりも大切です。

④人を頼りましょう

一人で難しい場合は家族や友達、先生の手も借りましょう。「受験は団体戦」という言葉もあります。受験に一人だけで挑むのはとても大変です。友達や家族に頼れるようになりましょう。頼ることの苦手な人もいますかと思えます。そのときになってしんどくならないためにも、今から頼る練習もしていきましょう。

大切なもの

3年

「大切なもの」は目に見えません。本当に本当に大切なものは、誰にとっても大切に、大切にされているからです。

3年生は、卒業までいよいよ残りわずかになりました。みなさん、自分にとって「大切なもの」はありますか？

家族（ペット）、友達、恋人、推し、打ち込んでいるスポーツ…それぞれいろんなものがあると思います。

では、同じ空間で生活している「仲間」の「大切なもの」は何かわかりますか？

3年間過ごしてきた仲間として、自信を持って答えられますか？受験の時期は、「忙しい」。「忙」という字は、「心」を「亡」くすと書きます。そして、本当に「大変」です。「大変」という字は、「大きく変わる」と書きます。「心」を「亡」くすこの時期、「大変」だからこそ、実は人間として、「大きく変わる」チャンスです。

自分の「大切なもの」は最後まで大切にしてください。そして、同じ学年、クラスで生活する「仲間」の「大切なもの」も必ず気にかけてください。先生は、この学年や、クラスのことが大好きです。みんながみんなを大切にすること。学校が、心から安心できる、居心地の良い場所であること。それは、「感動の卒業式」を迎えるためには、絶対に必要なものなのです。

絶対にやりきろう。みんなで受験も、学校生活も、しっかりがんばろう。

先生の、とってとって「大切な者」たちへ。

令和6年度 学校教育診断結果

12月の学校教育診断に、たくさんのご意見・ご感想をいただき、ありがとうございました。本校の教育活動についてあたたかくご理解いただいていること、心より感謝しております。また、励ましのお言葉や感謝のお言葉、ともに頑張りたいというお声もたくさんいただき、教職員一同ますますの励みとなりました。大切なお子さまの健やかな成長を願い、診断結果を今後の学校教育に活かしていきたいと考えております。今後とも、ご協力をよろしくお願いいたします。

アンケート結果

(Aよくあてはまる Bややあてはまる Cあまりあてはまらない D全くあてはまらない)

	保護者アンケート	A+B
1	子どもは、学校へ行くのを楽しみにしている。	81
2	子どもは、学校行事を楽しみにしている。	83
3	子どもは、積極的に部活動に参加している。(3年生は、引退までの間)	85
4	子どもは、授業がわかりやすいといっている。	70
5	中学校では、子どもに関するプライバシーが守られている。	92
6	中学校は、いじめや暴力のない学校づくりに取り組んでいる。	82
7	中学校は、子どもたちに将来の進路について、適切な指導をおこなっている。	86
8	中学校は、進路に関して家庭への連絡や適切な情報提供を行っている。	82
9	中学校は、子どもの生命を大切にする心や社会のルールを守る態度を育てようとしている。	89
10	中学校は、子どもの人権を尊重する意識を育てようとしている。	86
11	中学校は、子どものことについて、適切に相談に応じている。	80
12	中学校は、家庭への連絡や保護者との連携に努めている。	87
13	中学校は、子どものまちがった行動を厳しく指導してくれる。	83
14	中学校は、生徒の人権を尊重する姿勢で指導にあたっている。	82
15	中学校の施設・設備は、学習環境面において整っている。	89

	生徒アンケート	A+B
1	中学校へ行くのが楽しい。	88
2	学校行事は楽しい。	89
3	生徒会活動(委員会活動)に関心を持って、積極的に参加している。	68
4	部活動に積極的に参加している。(3年生は引退までの間)	86
5	先生方は、私たちの意見を聞いてくれる。	86
6	先生方は、私たちが困っていることに対応してくれる。	86
7	先生方は、生徒が間違っただけの時に指導してくれる。	91
8	先生方は、自分が努力したことを認めてくれる。	85
9	先生方は、授業で教え方を工夫をしている。	88
10	授業でわからないことについて、先生方に質問しやすい。	78

11	授業に、前向きに参加している。	87
12	学校は、進路についての情報をよく知らせてくれる。	82
13	いのちの大切さや社会のルールについて、学ぶ機会が多い。	84
14	人権の大切さについて、学ぶ機会が多い。	81
15	破損箇所はすぐに修理され、快適に生活できる環境になっている。	78

アンケート結果から

<保護者向けアンケートより>

各項目とも肯定的な回答の割合が高く、全般的に高い評価をいただいていると感じております。中でも、「子どもは、積極的に部活動に参加している(3年生は、引退までの間)」、「中学校では、子どもに関するプライバシーが守られている」、「中学校は、進路に関して家庭への連絡や適切な情報提供を行っている」、「中学校は、子どもの生命を大切にす心や社会のルールを守る態度を育てようとしている」、「中学校は、子どもの人権を尊重する意識を育てようとしている」、「中学校は、家庭への連絡や保護者との連携に努めている」、「中学校の施設・設備は、学習環境面において整っている」などの項目の評価が高く、子どもたちが生き生きと日々の生活を過ごしていると感じ取っていただき、加えて、生命を大切にす心や社会のルールを守る態度など本校教職員が日頃から意識をしている点について評価をいただき、指導に対してご理解いただいていることに感謝申し上げます。また、他の項目に比べ肯定的回答の割合の低かった「授業のわかりやすさ」については研修を重ね、改善に努めてまいります。

<生徒アンケートより>

全体的に、子どもたちから高い評価を受け、中でも「先生方は、生徒が間違っ行動をした時に指導してくれる」、「先生方は、授業で教え方を工夫している」、「先生方は、私たちが困っていることに対応してくれる」、「先生方は、私たちの意見を聞いてくれる」、など、職員と子どもたちの関わり(支援や指導など)に関する項目の評価が高く、子どもたちと職員が信頼関係を築きながら教育活動を進めていることが窺えます。また、「中学校へ行くのが楽しい」、「学校行事は楽しい」、「授業に前向きに参加している」の項目も肯定的回答の割合が高く、子どもたちは、学校へ行くことが楽しいと感じ、授業や行事に積極的に参加している様子も窺えます。今後も、子どもたち一人ひとりを大切に、日々の学校生活を子どもたちとともに過ごしていきたいと思ひます。

否定的な回答もないわけではなく、記述(文章)でいただきましたそれらのご意見等も検討し、改善すべきところを判断しながら、今後の学校運営に反映させていくよう努めてまいります。

これからも、「より良い河南町立中学校」をめざして教育活動を進めてまいりますので、ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

【部活動 活動報告】

※男子ソフトテニス部

●12月7日(土)南河内地区ソフトテニス大会(個人戦)※158ペア参加

第3位

第5位

第9位

3回戦

2回戦

●1月25日(土)泉北チャレンジカップ(個人戦)

第3位

第5位

※大阪府代表強化選手に選出されました。

※大阪府代表選手に、選出されました。3月27日～28日に行われる「第36回都道府県対抗全日本中学生ソフトテニス大会」に出場します。

※陸上競技部

3月から本格的に始まる記録会などに向けて、基礎を固める2月です。寒いし練習も単調になるため、練習をつらく感じる時期ですが、記録向上へとつなげていく大切な時期です。ご家庭での応援や激励をよろしくお願いいたします。(陸上部顧問:)

●河南陸上クラブフィールド記録会④(金岡公園陸上競技場)

男子中学共通砲丸投(4.000kg)	9m72	1位
女子中学共通砲丸投(2.721kg)	9m20	1位
男子中学共通走幅跳	4m87(+1.6)	2位
女子中学共通走幅跳	2m78(+2.5)	4位